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今日潍坊

周读

“八项规定”硬性推广，“光盘行动”反响强烈

自自上上而而下下的的反反““浪浪费费””攻攻坚坚战战
本报记者 丛书莹

人们多年来对于各种“铺张浪费”，痛心疾
首而又无能为力，但这一状况在2013年得到改
观，去年底，关于改进工作作风的“八项规定”出
台，高层领导率先身体力行倡导节约，这种来自
最上层的主张顺利推行，并迅速演变为全民参
与的“光盘行动”。如今，十个多月过去，“抵制浪
费”的观念已渐渐融入人们的日常生活，不再仅
仅是一个响应的口号。

禁酒令和公款消费禁令出
台后，潍坊市以及各县区也纷
纷开始禁酒，寒亭区要求区党
政机关和事业单位(含上属驻区
单位)所有工作人员(含招聘人
员)严禁在工作时间和工作日午
间饮酒,严禁在值班和执行公务
时饮酒,严禁接受可能影响公正
执行公务的单位或个人宴请饮
酒。安丘也出台文件，凡工作
时间或工作日中午饮酒的，科
级、股级干部一律予以免职,一

般工作人员待岗三个月。现在
机关单位人员中午吃食堂成为
普遍现象。

“现在我们中午都在食堂
吃饭，朋友邀请的酒局也不
去。更别说公款宴请。”在某
事业单位上班的张先生告诉记
者，现在阳光大厦的食堂每天
中午都人满为患，在食堂也经
常看到领导的身影。现在上面
领导来视察，都说不用安排酒
宴，有的会跟着他们一起吃食

堂。有的直接自费去吃简餐。
有着15年公务员生涯的王

先生表示，现在政府部门形成
了不大吃大喝的风气，谁也不
敢触犯规定。在之前，工作的
时候喝酒是常事，有时候一中

午要串好几个场，喝酒喝得自
己的身体出现了一些疾病，但
是酒局不好推，人家都喝自己
也不能不喝。现在大家都不喝
酒了，自己的烦恼也没了。

某酒店的一位工作人员告

诉记者，政府机关实行禁酒后，
酒店的生意受到了很大影响。现
在有领导过来吃饭，也大都选择
自助餐。不喝酒，来吃个饭也就
20分钟的时间，以前，一个酒场
就能持续2-3个小时。

机关食堂人满为患了

星级酒店放下身段了

根据潍坊市2013年的一份
统计数据显示,2013年上半年潍
坊星级酒店的营业额下滑幅度
在30%—50%之间,为历年之最。
厉行节俭和公款消费禁令等相
关因素的影响,给星级酒店带来
一场巨大的挑战。

经过环境最为残酷的3月份,
难以支撑的星级酒店或者转型,
向大众化等方向发展,或者减小

营业范围,而有一些酒店索性关
门,彻底退出潍坊市场。潍坊印
象酒店原址被一家银行取代，
齐鲁饭店旋转门上至今贴着
“停止营业”的告示，东风街
四平路附近的海王府大酒店、
福寿街文化路上的梦之船大酒
店等等酒店的原址上,要么停业
装修,要么改换门庭。鸢飞大酒
店正常营业，但北侧楼区也重

新装修另作他用。
酒店业面临前所未有的挑

战，大型酒店开走平民化路
线，转投大众消费市场。为了
应对政务接待的新规，一些酒
店还推出了四菜一汤和“份
饭”的政务餐。市区内不少高
中档酒店推出的自助餐、套
餐，出现在团购网页内,有些四
星级、五星级酒店,都在网站推

出团购餐,团购的价格也是百元

以下的“大众价位”。经常在

网上团购餐饮的李丽告诉记

者，原先参与团购的餐饮单位

主要是中低档酒店,高档酒店推

团购餐,比较少见。现在高档酒

店除推出廉价套餐以外,不少酒

店也推出不足百元的自助餐。

鸢飞大酒店推出的单人自助餐

原价为97元，曾推出团购打7折

降至69元。
潍坊金沙大酒店(现改为潍

坊华美达广场酒店)营销部副总
监华斌表示，现在酒店也在开
展多种措施对市场进行适应和
引导,如扩大商务宴请,同时向婚
宴、寿宴及亲朋和家庭聚餐发
展,调整价格,推动大众化餐饮消
费。

在光盘行动号角吹响后，
潍坊的餐饮企业纷纷出台相应
措施，来杜绝浪费。有的酒店
推出打包饭菜可享打折优惠，
有的酒店推出半份菜、小份
菜，有的酒店推出团购餐……
记者走访发现，现在从大型酒
店到小餐馆，几乎桌子上都摆
放着“节约用餐、杜绝浪费”
的提示牌。

“服务员，麻烦把这些菜
打包了吧。”10月30日中午,在
东方大酒店,一位市民跟朋友吃
完饭后,主动要求对剩菜进行打
包。记者走访发现，潍坊市区
部分酒店宾馆、学校餐厅、美
食街等发现，在“光盘行动”
的倡导下，很多浪费粮食的现
象得到了改善。

在潍坊学院餐厅，学生用餐

后，需要自己把餐盘送到回收
处，并把没有吃完的剩饭剩菜倒
入餐饮垃圾桶。记者在回收处观
察发现，学生的餐盘内很少留有
剩饭剩菜，多数都是只留下菜
汤，米饭也能“光盘”。

在凯德广场三楼美食广场，
市民在吃完饭后，桌子的盘子里
很少有残留的饭菜。市民王女士
告诉记者，在美食广场点东西的

时候，一般点的都是自己适合的
量，不用打包，所以自己尽量吃
完就是一种节约。一位忙碌收拾
桌子碗筷的回收餐饮垃圾的工
作人员告诉记者，近两个月来，
来这里用餐的顾客浪费现象明
显减少，不光知道点餐适量，打
包带走的现象也有所增加。“现
在比以前的餐饮垃圾能减半，以
前一中午是一大桶垃圾，现在只

有半桶。”
“服务员，打包！”几位

在老鱼坊吃饭的男士吃完饭
后，主动提出要打包，记者看
到，他们4个人一共点了6个菜，
其中有4个菜已经吃光。另两个
菜分别剩下了一半，他们便把剩
下的菜打包。对此，店老板也觉
得很支持，“吃了不可惜，剩下的
只能是倒掉，的确浪费呀！”

吃不完的饭菜主动打包了

吃吃不不完完的的宴宴席席是是最最常常见见的的浪浪费费。。（（图图片片来来源源于于网网络络））

节俭风暴
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